

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editora: Johana Robles  
Coeditora: Phenélope Aldaz  
Tel: 55 5709 1313  
Ext: 4561 y 4524

## EN CORTO



### CONCEDEN AMPARO A HORCASITAS CONTRA JUICIO POR LÍNEA 12

Enrique Horcasitas, exdirector del Proyecto Metro, y otros cuatro coacusados en el caso del desplome de la Línea 12 del Metro, obtuvieron una suspensión provisional en contra del auto de vinculación a proceso, informó Gabriel Regino, abogado de los inculcados.

El Juzgado 15 de Distrito de Amparo en Materia Penal, con sede en la Ciudad, admitió a trámite la solicitud de Juicio de amparo 0744/2022, por lo que mientras éste se resuelve el proceso penal no podrá avanzar. ● David Fuentes



### ORDENAN A FGJ NO EMPEAR CALIFICATIVO CÁRTEL INMOBILIARIO

Luis Vizcaino, exdirector general de Jurídico y Gobierno de la alcaldía Benito Juárez, detenido y acusado de enriquecimiento ilícito, obtuvo una suspensión provisional que impide a la fiscalía capitalina emitir el calificativo de *Cárcel Inmobiliaria*.

La defensa del imputado indicó que la Fiscalía General de Justicia (FGJ), a través de su vocero Ulises Lara, violó los derechos constitucionales de Luis Vizcaino, al obviar la presunción de inocencia y calificarlo como integrante de un *cárcel delincencial*. ● David Fuentes

## IMAGEN DEL DÍA ORGULLO INDÍGENA



**Cuahtémoc.**— Integrantes de comunidades indígenas partieron del Ángel de la Independencia para conmemorar el Día Internacional de los Pueblos Indígenas; al ritmo de la *Calenda* y con trajes típicos, avanzaron por Reforma hasta llegar al Zócalo.

Lucen trajes en Día de Pueblos Indígenas

fotogalería



eluniversal.com.mx

# Guerra por chelerías en V. Carranza y Cuahtémoc

Informe de inteligencia policial detecta a siete grupos, la mayoría de jóvenes menores de edad, que pelean por controlar esos puestos

DAVID FUENTES  
—metropoli@eluniversal.com.mx

En el barrio de Tepito, en el corazón de la alcaldía Cuahtémoc, se gesta una disputa entre grupos de jóvenes, en su mayoría menores de edad, que alguna vez fueron vendedores de drogas al menudeo de *La Unión Tepito*; ahora pelean por el control de las chelerías ubicadas en las inmediaciones de Cuahtémoc y Venustiano Carranza.

Un informe de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) detalla que actualmente las chelerías se han convertido en el principal punto de venta de drogas al menudeo, sobre todo los fines de semana, cuando la afluencia de jóvenes consumidores aumenta, según el análisis, por la falta de operativos para clausurar y erradicar estos puestos ambulantes de bebidas alcohólicas.

De momento, las autoridades de investigación no han logrado identificar a un líder o grupo preponderante responsable de las agresiones y homicidios dolosos en calles y callejones del barrio de Tepito; sin embargo, se han identificado siete grupos que se disputan tres calles en la colonia Morelos, lugar donde el narcomenudeo, las chelerías y la extorsión a comerciantes se reactivó, una vez que las autoridades decretaron el semáforo verde luego de la pandemia por Covid-19.

En la zona, apenas este lunes fueron asesinados dos jóvenes y uno más resultó lesionado, esto ocurrió horas después y a unas calles de donde el día anterior (domingo 7 de agosto) mataron a otra persona, sumando tres víctimas en las últimas 48 horas en el mismo punto.

Según el reporte preliminar de las autoridades, esto es consecuencia de la guerra entre dichas células criminales, por los puntos de venta que han implementado en las chelerías.



Las chelerías en zonas como Tepito proliferan, sobre todo, los fines de semana.

La noche del domingo en la calle Estanquillo fue asesinada la primera persona, justo en la entrada de una vivienda de Matamoros; los disparos alertaron a los vecinos quienes dieron aviso al servicio de emergencia de la Ciudad de México.

Mientras que el lunes, los policías y paramédicos atendieron a un sobreviviente en la calle y confirmaron que otros dos hombres, de 18 y 21 años, habían fallecido. Ambos fueron identificados como Donovan Israel Castro Aguilera, de 18 años, alias *El Masa*, y Carlos Jurado Antonio, de 21 años, *La Rata*.

A la par del recrudecimiento de la extorsión y venta de drogas al menudeo, en las calles de Tepito se instalaron un sinnúmero de chelerías, algunas incluso se encuentran justo en las entradas de las viviendas o bodegas donde presumiblemente se guarda droga y, a decir de los reportes de inteligencia, estos expendios de bebidas alcohólicas tienen una doble función: resguardar las bodegas pertenecientes al *Cárcel de Sinaloa* y vender en pequeñas cantidades el producto.

Además, de acuerdo con el análisis que realizó la policía capitalina, las chelerías cuentan con el "apoyo" de líderes de comerciantes ambulantes, por lo que, cuando se implementan operativos para su desarticulación, de inmediato son protegidos por vendedores, incluso golpeadores que viven en las mismas bodegas. ●

## Deysi, rescatada en el Chiquihuite, busca nuevo hogar

En albergue ubicado en Amecameca fue olvidada; ahora está completamente sana

EMILIO FERNÁNDEZ  
Corresponsal  
—metropoli@eluniversal.com.mx

**Amecameca, Méx.**— "Cuando encuentre la casa vengo por ti", le dijo su propietaria a Deysi, una perrita pitbull de cinco años que fue rescatada de los escombros que provocó el derrumbe del cerro del Chiquihuite en septiembre de 2021, donde murieron cuatro personas.

El desprendimiento de pesadas rocas ocurrió el 10 de septiembre del año pasado y Deysi fue encontrada dos días después por elementos de la Secretaría de Marina (Semar), quienes participaron en las labores de ayuda a los damnificados en la parte alta de Tlalnepantla.

Era una de las mascotas de Eustacia, vecina de la colonia Lázaro Cárdenas, que se quedó sin casa por los daños que sufrió, y cuando fue hallada la pitbull, tenía múltiples golpes en el cuerpo, así como un cuadro de deshidratación.

Deysi fue llevada a una clínica veterinaria privada donde le curaron diversas heridas. A ese lugar llegó días después Eustacia, quien le prometió a la perrita que en cuanto tuviera un sitio donde residir con su familia, la llevaría también.

Luego Deysi y otros 59 animales fueron trasladados a un albergue ubicado en una zona boscosa de Santiago Cuauhtenco, en el municipio de Amecameca, donde recibió cuidados para su recuperación total.

Casi un año del siniestro en el cerro del Chiquihuite, la pitbull ha sanado completamente y se adaptó a ese extenso sitio en el que aprendió a tener una rutina y a convivir con los otros animales que ahí albergan.

Maribel Cervantes, presidenta de Huellitas Amecameca, dijo que los dueños de Deysi no regresaron por ella, pero en ese lugar se ve contenta, porque después de sanar sus heridas, se ha desarrollado plenamente.



En septiembre de 2021 Deysi fue rescatada por la Semar luego del derrumbe del cerro del Chiquihuite; hoy está sana en un albergue.

11

PERROS rescatados del Chiquihuite esperan en albergue a ser adoptados.

MARIBEL CERVANTES  
Presidenta de Huellitas Amecameca

"Al inicio buscaban mucho a la perrita a la que rescató la Marina, que según iban a venir por ella (...) pero desafortunadamente ya no vinieron por ella"

De los 60 animales que llevaron a ese inmueble, quedan 11, todos perros. Algunos fueron dados en adopción y otros recogidos por sus propietarios.

"Hay de todo: blanquitos, cafecitos, pitbull. Al inicio buscaban mucho a la perrita a la que rescató la Marina, que según iban a venir por ella, la perra ya está gordita, esterilizada, vacunada, está bonita, pero desafortunadamente ya no vinieron por ella, a la que rescató la Marina, que según iban a venir por ella, la perra ya no la reclamaron, entonces están en el albergue, ahí se van a quedar hasta que alguien ojalá los adopte", dijo Cervantes.

Cuando los llevaron al albergue de Huellitas Amecameca todos los animales estaban en shock por lo que sufrieron en la zona del Chiquihuite, externaban miedo, lloraban porque extrañaban a la familia con la que vivían y no se adaptaban a su nueva residencia, no comían.

Uno de los perros murió porque dejó de comer y se le veía muy triste, contó Cervantes. Los otros poco a poco fueron adaptándose al lugar.

En Huellitas Amecameca hay 307 animales, la mayoría perros y gatos, pero la agrupación civil enfrenta problemas financieros por el alto número de especies que cuidan, por lo que piden apoyo a la población para que les otorguen donativos. ●

